

INFORME ANUAL GESTIÓN DEL CONSEJO DE SALUD DE ZONA

Consejo de Salud de Zona	MORATA DE JALÓN
AÑO	Sept 2024 -mayo 2025
Actividades y acuerdos más destacables <i>(puedes marcar con una x las que te señalamos o poner "Otras")</i>	<input type="checkbox"/> Actividades relacionadas con la pandemia COVID-19 <input checked="" type="checkbox"/> Agenda comunitaria del Equipo de Atención Primaria <input type="checkbox"/> Presentación del Acuerdo de Gestión Clínica <input type="checkbox"/> Análisis/ diagnóstico de la zona de salud <input checked="" type="checkbox"/> Identificación/mapeo de activos comunitarios <input checked="" type="checkbox"/> Presentación de proyectos comunitarios <input checked="" type="checkbox"/> Otras (explicar debajo) Otras actividades relevantes y comentarios
Canales de comunicación del Consejo de Salud	(Ejemplo: Blog, redes sociales, tablón anuncios, buzón de sugerencias...)
Cambios en la composición del Consejo	Presidente Se realizó renovación de miembros en oct 2024 Ver actas enviadas previamente Secretario Vocales
Número de reuniones celebradas	DOS
Número de actas enviadas	DOS
Observaciones/ Otra información de interés	<p>Se realizó otra reunión con grupo de trabajo de manantiales. Se envía acta. INFORME GESTIÓN CONSEJO DE SALUD MORATA DE JALÓN 2025</p> <p>Se han realizado dos reuniones del Consejo de Salud de Morata, además de la de principio de curso del 2024 (el 3 de octubre 2024 principio de curso) y el 22 de mayo 2025 y el 27 de noviembre del 2025. La valoración es muy positiva ya que se ha reanudado la actividad del Consejo y además la participación y el interés han sido muy positivos. A destacar el impulso dado por parte del grupo del sector y de la dirección de AP del sector para</p>

retomar y dinamizar este lugar importante de participación ciudadana y asociativa.

En el caso de Morata de Jalón se proyectaron tres reuniones en el curso, de las cuales se acabaron realizando dos, principalmente por la dificultad de temporizar y de dar contenido suficiente a las reuniones.

En la primera reunión la participación fue muy amplia, y en la de final de curso se falló más, fundamentalmente en cuanto a la representación de los pueblos del “Llano”. Aspecto que tiene que ver con la tarea de animación e insistencia en la convocatoria. Se convocó a los representantes de Salud Pública (farmacéutico y veterinaria), pero no se ha obtenido respuesta, la duda es si el medio de comunicación a través del correo electrónico ha sido fallido (error, ... no se ha recibido respuesta ni disculpa en la no asistencia).

La última reunión sirvió para hacer evaluación de las diferentes tareas propuestas al principio de curso:

Se habían realizado grupos de trabajo para optimizar el esfuerzo. pediatría, manantiales, talleres -charlas, transporte de la zona, proyectos de mejora comunitaria (EPOC y formación en residencias de mayores)...

Como logros fundamentales:

-la programación semanal de la consulta de pediatría (por ratio de niños y población se demandaba desde hace años),

- así como de la puesta en marcha de un grupo de trabajo de manantiales y fuentes de la Zona básica de salud para mapeo, análisis de aguas, divulgación, etc la reunión tuvo lugar el 2 de junio del 2025, con mucho interés por parte de los participantes.

En la reunión de fin de curso también se presentó la dirección de la recién abierta Residencia de Morata, que plantearon objetivos y colaboraciones.

Se comentó brevemente si existe un Plan de actuación ante emergencias como el apagón.

Otros aspectos tratados, es la desaparición de la barrera del paso a nivel de la red que atraviesa Morata de Jalón y sus posibles riesgos de accidentes y las actuaciones a llevar a cabo.

El 27-11-2025 se realizó la reunión de principio de curso con la revisión y planificación de aspectos que no se han podido llevar a cabo, así como la puesta en común de nuevas propuestas.

Respecto de estas últimas, se informa por parte de VC de Codos sobre la primera de ellas sobre Acompañamiento y traslado de mayores a citas sanitarias, informando que se ha solicitado a DPZ colaboración al respecto; Taller de estimulación cognitiva, con posibilidad de extenderlo a otras poblaciones; Servicios de peluquería, podología y fisioterapia, en los que se precisa colaboración de los Ayuntamientos para su efecto; Formación sanitaria a población, en concreto sobre reanimación cardio-pulmonar.

Se han realizado talleres de RCP y manejo del DESA en varias poblaciones de la zona, y hay voluntad es seguir haciéndolas.

Se propone retomar talleres y participar en la implementación de mapeo con puntos con DESA a través de la aplicación ARIADNE.

Se comenta que, dentro de un proyecto elaborado en Arándiga (proyecto MITECO), se han realizado diferentes actividades en contexto de dinamización social.

En Morata se han establecido servicios de peluquería y fisioterapia en la Residencia de mayores de Morata, incluyendo a personas externas.

Se ha realizado en Morata un taller sobre soledad no deseada.

Se va a intentar concienciar a la población para aumentar la cobertura de los cribados de cáncer de colon, mama y cérvix .

Se pone en común la respuesta del Justicia de Aragón sobre el paso a nivel sin barreras de Morata de Jalón que envió la presidenta del Consejo.

Se concretan varios grupos de trabajo además del de manantiales, como el de transporte-acompañamiento de pacientes a citas médicas.

Se convocará nueva reunión para mayo con previa remisión del acta.